
Homélie du 15 août 2023 – après-midi Lantic – Jn 2 : Cana La fête et la 

fraternité 

 

Pouvez-vous imaginer la Mi-AU de Lantic sans la procession, 

sans la fête foraine, sans goûter la fouesse, sans le repas, sans la 

présence du bagad de Saint Ké, sans les moments de rencontre, 

de prières, de fête, de joie ? 

Difficile à mon avis ! 

Alors vous imaginez participer à un mariage où tout à coup il n’y 

a plus de vin !  

Oui, dans l’extrait d’évangile que nous venons d’entendre, Jésus 

avec Marie sa mère sont invités à un mariage. C’est le moment 

de la joie, de la fête. C’est un réel moment de bonheur.  

Essayons de comprendre ce que peut signifier le fait que l’eau 

soit transformée en vin.  

L’eau est signe de la vie mais aussi signe de tout ce qui a trait à 

l’alimentaire et à notre hygiène : nous sommes des grands 

utilisateurs de l’eau ! Elle a donc une fonction vitale, sanitaire et 

rituelle. Pensons à la toilette du matin ou du soir ! L’eau est aussi 

l’instrument naturel que Dieu a choisi pour nous associer à la vie 

de son Fils par le bain du baptême. 

Mais il y a aussi le vin. Il est le fruit d’une transformation. La 

transformation de la vigne en raisin et du raisin en vin. Au 

mariage, il est le symbole de la joie et de la fête. 

Ainsi, pour notre quotidien, nous avons besoin de l’eau et du vin 

– et avec modération ! 

Jésus a été baigné pendant neuf mois dans les eaux du sein de 

Marie avant de naître au cœur de notre monde. Puis, avant de 

quitter ce monde et d’être cloué sur la croix, il a voulu partager 

le repas de l’amour et de la fraternité avec ses amis : il a pris du 

Pain et du Vin, signe et symbole, de son corps livré et de son 

sang versé, signe grandiose du don purement gratuit de toute 

sa vie pour notre bonheur, pour notre salut. Sur la croix, de son 

cœur transpercé a jailli de l’eau et du sang, signes de la vie.  

Avec Jésus, notre frère et notre sauveur, osons témoigner dans 

notre monde de la joie de Dieu pour tout être humain car « ce 

Dieu ne regarde pas l’apparence mais regarde le cœur, la beauté 

du cœur de chaque être humain. » Nous aussi, dans ce monde 

qui a besoin de paix, de solidarité, de partage, de justice, soyons 

des artisans de fraternité en veillant à utiliser l’eau dans le souci 

de la sauvegarde de notre création et de pouvoir la partager 

avec tous et chacun, en osant goûter ensemble au bon vin de la 

fête, celui qui permet de créer des relations amicales et 

fraternelles. Avec Marie, remercions le Seigneur pour tous ceux 

et celles, bénévoles, élus et salariés, qui se dévouent sans 

compter chaque année ici à Lantic pour nous permettre de vivre 

un moment de convivialité, un moment de pause spirituelle, un 

moment de fraternité au cœur de l’été. 

Avec Marie, mettons-nous à l’écoute de son Fils Jésus : « Faites 

tout ce qu’il vous dira ! » Jn 2 

 


